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В Саратовской области дополни-
тельные выборы состоялись на 117 
избирательных участках. По итогам 
голосования были распределены  
74 депутатских мандата.

Кандидаты в депутаты, выдвинутые 
Саратовским областным отделением 
КПРФ, в большинстве избирательных ок-
ругов заняли вторые места, «пропустив» 
к депутатскому мандату представителей 
партии власти — «Единой России».

По Заводскому одномандатному изби-
рательному округу № 2 — Черваков Вик-
тор Вячеславович, Саратовская област-
ная дума шестого созыва (2-е место).

По одномандатному избирательному 
округу № 10 — Карпович Павел Эдуардо-
вич, Саратовская городская дума пятого 
созыва (2-е место).

По одномандатному избирательно-
му округу № 23 — Балакишиев Музаф-
фар Сеидагаевич, Собрание депутатов 
Балашовского муниципального района  
Саратовской области (2-е место).

По одномандатному избирательному 
округу № 19 — Гришаев Валерий Ва-
лерьевич, Совет муниципального об-
разования город Балашов четвертого  
созыва (2-е место).

По одномандатному избирательному 
округу № 17 — Степура Любовь Василь-
евна, Совет депутатов муниципального 
образования город Петровск четвертого 
созыва (2-е место).

По многомандатному избирательному 
округу № 1 — Гахов Сергей Анатольевич, 
Совет депутатов Лопуховского муници-
пального образования Аткарского муни-
ципального района Саратовской области 
второго созыва (15-е место).

По одномандатному избирательному 
округу № 1 — Бахарев Николай Николае-
вич, Совет муниципального образования 
город Красноармейск Красноармейского 
муниципального района (2-е место).

По одномандатному избирательному 
округу № 2 — Коробова Вера Николаев-
на, Совет муниципального образования 
город Красноармейск Красноармейского 
муниципального района (2-е место).

По одномандатному избирательно-
му округу № 3 — Скрипкарев Влади-
мир Сергеевич, Совет муниципально-
го образования город Красноармейск 
Красноармейского муниципального  
района (2-е место).

По одномандатному избирательному 
округу № 5 — Мухин Валерий Юрьевич, 
Совет муниципального образования го-
род Красноармейск Красноармейского 
муниципального района (2-е место).

По одномандатному избирательному 
округу № 6 — Кренц Галина Павловна, 
Совет муниципального образования го-
род Красноармейск Красноармейского 
муниципального района (2-е место).

По одномандатному избирательно-
му округу № 7 — Кондратьева Ири-
на Викторовна, Совет муниципально-
го образования город Красноармейск 

Красноармейского муниципального  
района (2-е место).

По одномандатному избирательному 
округу № 8 — Крузе Людмила Иванов-
на, Совет муниципального образования 
город Красноармейск Красноармейского 
муниципального района (2-е место).

По одномандатному избирательно-
му округу № 10 — Кондратьев Дмитрий 
Владимирович, Совет муниципально-
го образования город Красноармейск 
Красноармейского муниципального  
района (2-е место).

По одномандатному избирательному 
округу № 11 — Козлова Татьяна Юрьев-
на, Совет муниципального образования 
город Красноармейск Красноармейского 
муниципального района (2-е место).

По многомандатному округу № 1 
— Айгишев Олег Айнушевич, Совет 
Сплавнухинского муниципального об-
разования Красноармейского муници-
пального района Саратовской области  
второго созыва (13-е место).

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

Комментарий О.Н. Алимовой, 
первого секретаря 
Саратовского обкома КПРФ

Речь пойдет о Саратове. Ничего но-
вого. Всё, как и прежде. Вновь десятки  
жалоб от членов УИК от оппозиции.

На некоторых из участков было заре-
гистрировано аномально большое число 
избирателей, проживающих по адресам, 
которые относятся к другим участкам. 
К примеру, на УИК № 80 прикрепились 
почти 80 новых человек. На участке  
№ 104 проголосовать по открепительным 
решили 68 человек и так далее.

Школа № 38. Четыре участка. Три из 
них расположены в узких коридорах. При 
этом урны стояли так, что наблюдателям, 
сидящим на противоположной стороне 
участка, ничего не было видно. Обзор 
почти полностью перекрывали кабинки 
для голосования. Помимо этого председа-
тель УИК № 95 не озвучивала информа-
цию о явке избирателей в определенные 
часы, что является нарушением.

Участок № 98. Представители от КПРФ 
обнаружили там неправильно опечатан-
ную урну для голосования.

Все нарушения устранены, но исклю-
чительно после настойчивого вмешатель-
ства представителей КПРФ.

На нескольких участках был замечен 
депутат Саратовской городской думы 
Александр Ванцов («ЕР»). Какие цели 
он преследовал, сказать трудно, но на-
ходиться на территории УИК он явно 
не должен был. Это далеко не полный  
список нарушений.

Помимо всего этого, поступило много 
жалоб от избирателей.

Такие вот выборы!

Прошли очередные выборы на 
территории Российской Федерации. 
В рамках Единого дня голосова-
ния граждане в нескольких регио-
нах страны избирали губернаторов  
и депутатов разного уровня. 

В первую очередь, поздравляю тех, 
кто добился большой победы. Это ком-
мунисты Московской городской 
парторганизации, руководимой на-
шим земляком и большим другом 
Валерием Рашкиным! Московские 
коммунисты смогли завоевать 13 мест 
в Московской городской думе! От все-
го сердца поздравляю их с победой и 
желаю успехов в нелегкой работе на 
благо жителей нашей столицы. Это по-
беда дорога ещё и тем, что саратовс-
кие коммунисты помогали москвичам 
как на этапе агитационной кампании,  
так и в день выборов! 

Кроме Москвы, «саратовский де-
сант» высаживался и в соседней 
Волгоградской области. Там мы так-
же отлично поработали. Вот что пишет 
на своей страничке в соцсетях первый 
секретарь Балаковского РК КПРФ Денис 
Мамаев: «Защищая и отстаивая голоса 
граждан в процессе наблюдения за хо-
дом выборов, мы получили очередной 
опыт в борьбе с фальсификациями. Суд 
над нашим членом комиссии с правом 
совещательного голоса, вызов началь-
ника УВД на участок, большое количест-
во жалоб на действия комиссий, сканда-
лы и споры — всё это происходило при 
активном наблюдении за выборами».

Поздравляю и наших соседей — 
коммунистов Пензы, которые в нелег-
кой борьбе смогли провести в Пензен-
скую городскую думу 12 депутатов от 
КПРФ. Прекрасный результат показали 
коммунисты Марий Эл, Республики 
Алтай и Татарстана. 

Всё эти результаты голосования 
говорят о том, что люди наелись не-
компетентной, лживой и антинарод-
ной политики, проводимой партией 
«медвежьих услуг». Политики, кото-
рая направлена исключительно на по-
пытки как можно глубже залезть в 

карманы простых граждан. «Хватит!» 
— говорят граждане Российской Федера-
ции и голосуют за политику обновления!  
За честность и открытость!

В той же Москве, несмотря на кажу-
щееся благополучие и качество жизни, 
которое и не снилось жителям глубинки, 
люди не поверили «самомедвеженцам», 
и даже в условиях крайне низкой явки, 
которая всегда на руку власти, смогли 
переломить ход голосования. Власть от-
казывалась регистрировать кандидатов, 
власть применяла силу против протес-
тующих, власть «хитрила» в ночь вы-
боров… Ничего не помогло! Это сигнал 
всем тем, кто хочет изменить ситуа-
цию в стране: мы все должны стать 
активными! Мы должны объеди-
няться! Нам необходимо разбудить лю-
дей, снять с их глаз пелену и показать, 
что только мы сами — кузнецы своего 
счастья! Никто, кроме нас, не даст нам 
избавленья! Не надо ждать героев, надо 
идти на избирательные участки и голо-
совать! Мы можем и должны побеждать!

Ольга АЛИМОВА,  
первый секретарь Саратовского  

обкома КПРФ, депутат  
Государственной Думы ФС РФ

— 8 сентября — это уникальная 
дата в истории России. В этот день 
состоялась знаменитая Бородин-
ская битва, в которой с обеих сторон 
участвовали почти 300 тысяч человек, 
и русское воинство продемонстриро-
вало свою волю, храбрость и досто-
инство. Мы продолжаем эти лучшие 
традиции, защищая и отстаивая свою  
любимую державу.

8 сентября — это также и день на-
чала фашистской блокады Ленин- 
града. Вчера наши представители побы-
вали на Пискаревском кладбище, чтобы 
поклониться тем, кто мужественно от-
стаивал Советскую власть. А мы сегодня 
защищаем ту справедливость, которая 
была создана Советской властью.

Президент Путин высказал в своем 
послании принципиальное положение о 
том, чтобы страна вошла в пятерку самых 
развитых экономик, одолела бедность и 
всё сделала, чтобы обеспечить прорыв в 
новых технологиях. В свою очередь, мы 
подготовили 12 законов, которые поз-
воляют это сделать, бюджет развития в 
25 трлн. рублей и целый пакет социаль-
ных законопроектов по защите наших 
граждан, начиная от «детей войны» и 
заканчивая законом «Образование для 
всех», гарантирующим каждому молодо-
му человеку бесплатное образование и 
первое рабочее место.

Между тем, на экономическом фрон-
те полное поражение. Требования пре-
зидента полностью провалены прави-
тельством Медведева, и с теми темпами, 
которые есть сейчас, мы окажемся не в 
пятерке, а на пятнадцатом месте. Это 
будет означать политический дефолт и 
полное недоверие не только правитель-
ству, но и президенту.

Мы внесли предложение, чтобы 
эти выборы можно было достой-
но оценить. Для этого предложи-
ли ввести в качестве заместителей 
председателей избирательных ко-
миссий представителей трех парла-
ментских партий. Но от этого тоже 
отказались.

Мы настаивали на том, чтобы был 
гласный подсчет всех бюллетеней. 
И на это они не пошли.

Мы настаивали на прямом диа-
логе в эфире для представления 
своих программ и команд. И на это  
не решились.

В целом многие представители пар-
тии власти пошли на выборы самовы-
движенцами и, прежде всего, в Москве. 
Это означает полное недоверие «Единой 

России» и её вывеске. Я впервые столк-
нулся с такой практикой.

Мы настаивали на том, чтобы вы-
боры проходили не в сентябре, а в 
другое время. Сегодня они неудобны 
для всех избирателей, кроме партии 
власти. Но отказались и от этого.

Они не отчитались ни о результатах 
своей работы, потому что их нет, ни о 
законодательных инициативах, которые 
привели страну в нынешнее разобран-
ное состояние. Ни одно данное ими обе-
щание не выполнено. Когда повышали 
НДС на 2%, обещали, что это дополни-
тельно даст в бюджет 620 млрд. рублей. 
Но этого не произошло. Между тем цены 
выросли на 10—20%.

Они обещали добавить каждому пен-
сионеру по тысяче рублей. В результате 
добавили по двести, триста, четыреста 
рублей, а то и вообще ничего.

Короче говоря, вся эта политика 
была замешана на лжи и манипу-
ляциях. Но это не способ вывести 
страну из кризиса.

Мы всё сделали, чтобы провести эти 
выборы гласно и достойно. Наша коман-
да работала на просторах всей России 
— от Сахалина до Санкт-Петербурга, от 
Мурманска до Ставрополья и республик 
Северного Кавказа. Мы везде удвои-
ли-утроили свои результаты. 

Мы укоренились в общественном на-
строении. Нас хорошо принимали в каж-
дом дворе, на каждой улице, на каждой 
площадке.

Против нас выпустили целую сво-
ру так называемых «Коммунистов 
России». Хотя там нет ничего рос-
сийского и ничего коммунистичес-
кого. Это пятая колонна, придуман-
ная в кремлевских пенатах, которая 
вылезла даже в 34 округах Москвы. 
Хотя их никогда тут не было. Чтобы в 
Москве зарегистрироваться в качестве 
кандидата, надо для начала иметь ми-
нимум 100 тысяч рублей. Потому что 
надо зарегистрировать 100 сборщиков 
подписей и за каждого заплатить нота-
риусу по 1000 рублей. И чтобы за три 
недели собрать 6 тысяч подписей, надо 
иметь мощные структуры. Поэтому ни 
один из них не мог собрать подписи —  
всё это сплошная халтура.

Мы в целом поработали очень достой-
но, профессионально и грамотно. Счи-
таю, что мы сделали значительный шаг 
для оздоровления обстановки в стране. 
В России есть государственно-патри-
отические силы во главе с КПРФ, ко-
торые имеют реальную программу, 

уникальный опыт народных пред-
приятий, «пятилетку Левченко» в 
Иркутской области, «семь приори-
тетов мэра Локотя» в Новосибирске. 
Я считаю, что эти результаты явля-
ются хорошей основой для дальней-
шего шага вперед по выводу страны 
из кризиса.

*    *    *

В ходе пресс-конференции Г.А. Зю-
ганов ответил на вопросы журналистов. 
В частности, представителей прессы 
интересовало, связан ли успех комму-
нистов на выборах в Москве с так назы-
ваемым списком «умного голосования»  
Алексея Навального.

Отвечая на вопрос, Г.А. Зюганов под-
черкнул, что КПРФ провела в Москве яр-
кую, авторитетную и очень убедитель-
ную кампанию. 

— Мы вокруг себя объединили более 
50 организаций. При поддержке Ком-
партии в Москве были проведены три 
съезда обманутых дольщиков, дольщи-
ки нас услышали и активно пошли на 
выборы. Коммунисты выступили против 
бездарной точечной застройки, про-
тив сноса ряда зданий, имеющих ис-
торическую ценность, против вырубки 
скверов и парков. В результате граж-
данские активисты также поддержали  
позицию КПРФ.

Геннадий Андреевич напомнил, что 
Компартия провела в Москве три круп-
ных акции за честные и достойные 
выборы и одну манифестацию, в кото-
рой приняли участие представители 56 
структур, в том числе 8 профсоюзов.

— Мы опубликовали в Москве свою 
программу, призвали граждан изу-
чить её и прийти на наши встречи. 
Такие встречи проходили практичес-
ки в каждом дворе. В целом москви-
чи показали волю, характер и грамот-
ность в подходе к выборам. Это было  
«умное голосование».

Г.А. Зюганов также поблагодарил 
первого секретаря Московского горкома 
КПРФ В.Ф. Рашкина и депутата Госу-
дарственной Думы шестого созыва В.В. 
Кумина за прекрасную организацию 
избирательной кампании.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Выступления Ю.В. Афонина  
и С.П. Обухова читайте на стр. 2

9 сентября в ИА ТАСС прошла пресс-конференция ЦК 
КПРФ, посвященная итогам Единого дня голосования. 
В пресс-конференции приняли участие Председатель 
ЦК КПРФ, руководитель фракции КПРФ в Государс-

твенной Думе Г.А. Зюганов, заместители Председателя 
ЦК КПРФ Ю.В. Афонин и Д.Г. Новиков, секретарь ЦК 
КПРФ С.П. Обухов,  советник Председателя ЦК КПРФ 
по юридическим вопросам И.А. Филатова и другие.

ВЫБОРЫ: ИТОГИ ЕДИНОГО ДНЯ ГОЛОСОВАНИЯ

Геннадий ЗЮГАНОВ:

Мы поработали достойно,  
профессионально и грамотно

Уроки очередных 
выборов

КПРФ в регионах: 
итоги выборов

В столице Республики Буря-
тия Улан-Удэ после состоявшегося  
8 сентября Единого дня голосования 
начались стихийные протесты. 

В центре города митинговали недо-
вольные итогами выборов депутатов 
горсовета и мэра города, админист-
ративным арестом двух сторонников 
якутского шамана Александра Габы-
шева, идущего в Кремль «избавлять  
Россию от Путина». 

Собравшиеся требуют отмены ре-
зультатов выборов мэра города и де-
путатов горсовета, так как в местном 
отделении КПРФ заявили о многочис-
ленных нарушениях. Местные жите-
ли считают, что кандидату в депутаты 
В.М. Мархаеву, первому секретарю Бу-
рятского рескома КПРФ, члену Совета 
Федерации от исполнительного органа 
государственной власти Иркутской об-
ласти, не дали «пробиться во власть», 
в том числе потому, что недавно он кри-
тиковал действия силовиков на акциях  
протеста в Москве.

В понедельник, 10 сентября, со-
трудники правоохранительных органов 
провели крайне жёстокие задержания 
митингующих. Силовики выбили стек-
ла в машинах, в которых сидели блогер 
Дмитрий Баиров и депутат Народного 
хурала от КПРФ Баир Цыренов, после 
чего последние и их сопровождающие 
были доставлены в полицию. Силови-
ки использовали дубинки. Кроме того, 
как сообщили очевидцы, сотрудникам 
ОМОНа помогали неизвестные бойцы  
в масках, вооруженные топориками. 

Сегодня стало известно, что состоя-

лось заседание Советского районного 
суда, на котором депутату Народного 
Хурала, члену ЦК КПРФ Баиру Цыренову 
присужден штраф в размере 15 тыс. руб. 
по ч. 5 ст. 20.2 КоАП РФ (нарушение 
участником порядка проведения массо-
вого мероприятия). Изначально Баиру 
инкриминировалась, якобы, организация 
митинга, но судья переквалифицирова-
ла административное правонарушение  
с обвинений в организации на участие. 

По материалам СМИ

События в Бурятии
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— К сожалению, эти выбо-
ры лишили страну возмож-
ности дискутировать и обсу-
дить три ключевых вопроса 
повестки дня: пенсионная 
реформа, мусорная реформа 
и реформа налогового зако-
нодательства, которая спро-
воцировала рост цен. 

На каждый из этих вызовов, на 
каждый этот грабеж, который ор-
ганизовала «Единая Россия», Ком-
партия предлагала свой ответ. Но 
партия власти оказалась неспо-
собна обсудить реальную повестку 
дня в ходе выборной кампании.

В Татарстане КПРФ вносила 
законопроект о снижении пен-
сионного возраста, но «Единая 
Россия» отказала, ссылаясь на 
федеральное законодательство. 
В Туле выборная кампания вся-
чески глушилась. Наших канди-
датов арестовывали, избивали, 
задерживали доставку газет. Но 
мы ставили вопрос по мусорной 
реформе и всё-таки смогли досту-
чаться до многих избирателей.

От нас были предложения, как 
противостоять росту цен, но они 
оказались задвинуты и не об-
суждались. Страну лишили воз-
можности мирно и демократично 
обсудить три реформы, которые 
мучают каждого избирателя. 
Это ещё, ой, как аукнется пар-
тии власти в дальнейшем. Это —  
позор «Единой России.

На этих выборах мы подтвер-
дили статус главной оппозицион-
ной силы и второй политической 
партии в стране. Мы укрепили 

результаты в полтора-два 
раза по сравнению с выбо-
рами 2014 года. Мы расшири-
ли ареал побед. Мы научились 
побеждать в одномандатных 
округах. Да, на губернаторских 
выборах вторых туров пока не 
получилось. Но то, что случилось 
на Сахалине и на Алтае, ещё аук-
нется партии власти.

В трех регионах были сня-
ты наши кандидаты. По моему 
мнению, Осипов в Забайкалье 
просто самозванец. Он не имел 
права участвовать в этих выбо-
рах после вскрывшихся фактов 
нарушения законодательства и 
манипулирования с подписями. 
Поэтому сомнительная легитим-
ность части губернаторов — ми-
нус в карму этим представителям 
партии власти.

О трех тупиках «Единой России. 
Первый — это тупик токсич-

ности бренда. Я не вижу возмож-
ности для «Единой России» вый-
ти из этого положения. 

Второй — это тупик манипу-
лирования избирательным зако-
нодательством. Где-то вам уда-
лось пройти самовыдвиженцами, 
но Москва показала, что «само-
медвеженцы» — это не способ 
технологического ухода от ток-
сичности бренда. 

Третий — это тупик полити-
ческой повестки.

Показателен отказ «Еди-
ной России» от участия в де-
батах. Губернатор Оренбургской 
области Паслер уверен, что сре-
ди кандидатов равных ему нет и 
дебатировать, якобы, не с кем. 
Только в четырех из 16 ре-
гионов «Единая Россия» вы-
шла на дебаты. Вам нечего 
сказать! В том же Оренбурге 
наш кандидат получил каж-
дый четвертый голос. Госпо-
дин Артамонов в Липецкой 
области сказал: «Я не буду 
участвовать в дебатах. Луч-
ше сделаю что-нибудь по-
лезное». И наш кандидат по-
лучил каждый пятый голос. 
Хотя ещё совсем недавно  
он был мало узнаваем.

Выход у «Единой России» из 
этих тупиков — «административ-
ная дубина». В национальных 
республиках Тыве, Кабарди-
но-Балкарии, Карачаево-Чер-
кесии, Татарстане результат 
«Единой России» — 141 про-
цент. Там добивались необхо-
димого результата уголовны-
ми средствами и беспределом 
на избирательных участках. 
Кстати, наш красный контроль это 
показал. Зайдите на портал и на 
видео увидите те безобразия, ко-
торые происходили в Татарстане.

Административная дубина 
в национальных республиках 
очень опасна для федеральной 
власти. Гнобя КПРФ, вы тем са-
мым подыгрываете сепаратистам. 
Вы будите протестную энергию, 
которая в легальном политичес-
ком русле не может реализовать-
ся. И тем самым подталкиваете 
тех радикалов, которые расша-
тывают Российскую Федерацию. 
В этом отношении в националь-
ных республиках складывается 
очень опасная ситуация.

Секретарь генсовета «Единой 
России» Турчак заявил: «Мы 
жахнули». Так вот, это избира-
тель жахнул по «Единой Рос-
сии», а не господин Турчак. 
Вы жахнули тем, что повсю-
ду бедность и запредельный 
рост цен. 

Что касается траты средств 
на один голос, то господин А.А. 
Медведев потратил 2246 рублей, 
госпожа Шарапова — 3200 руб-
лей. Все «самомедвеженцы» пот-
ратили в Москве на один голос от 
одной до трех тысяч рублей. Для 
справки: наш кандидат Шувало-
ва потратила 58 рублей, Леонид 
Зюганов — 70 рублей. Кампа-
нии КПРФ самые дешевые и 
самые эффективные.

Выхода из тупика для «Еди-
ной России» я пока не вижу. 
КПРФ настаивает на диалоге и 
на обсуждении тех программ, 
которые Геннадий Андреевич  
предложил обществу.

Заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Ю.В. Афонин рас-
сказал  представителям СМИ, 
что КПРФ очень серьезно по-
дошла к этой избирательной 
кампании. 

— Была сформирована мощ-
ная команда, которая пошла на 
выборы всех уровней. Только 
зарегистрированных кандидатов 
было более 10 тысяч человек. 
Но впервые за последние годы 
партия столкнулась с тем, что 
очень многих сильных кандида-
тов власть пыталась снять с вы-
боров ещё до начала или в ходе 
избирательной кампании.

Впервые мы столкнулись с 
тем, что муниципальный фильтр 
на губернаторских выборах не 
преодолели три наших канди-
дата, которые имели весомые 
шансы на победу в своих реги-
онах. Это в Вологодской облас-
ти, Калмыкии и Забайкальском 
крае. Также в целом ряде ре-
гионов были попытки снять на-
ших кандидатов из списков. Но, 
несмотря на это, команда КПРФ 
шла мощно, уверенно, и те ито-
ги, которые уже подведены, 
показывают, что наша партия  
серьезно укрепилась.

Если взять губернаторские 
выборы, то, несмотря на недо-
пуск наших кандидатов, в подав-
ляющем большинстве регионов 
представители КПРФ заняли вто-

рое место, а ряд наших товари-
щей боролись за выход во второй 
тур. Особо хотелось бы отме-
тить успех молодых предста-
вителей Компартии Алексея 
Корниенко в Сахалинской 
области, Максима Амелина в 
Оренбургской области, Сергея 
Токарева в Липецкой облас-
ти. Их результат более 20% и 
даже ближе к 30%. Это новая 
плеяда руководителей, которые 
активно включились в выборный 
и политический процесс.

Хотелось бы отметить и 
победу нашего опытного хо-
зяйственника, руководителя 
Новосибирской партийной 
организации Анатолия Евге-
ньевича Локотя. Он набрал 
более 50% в конкурентной 
избирательной кампании. 
Жители Новосибирска подде-
ржали его программу, команду  
и Компартию в целом.

Наш опытный руководитель, 
первый секретарь Алтайского 
рескома КПРФ Виктор Васи-
льевич Ромашкин также по-
казал очень высокий результат. 
Эти примеры демонстрируют, что 
у партии есть прекрасный сплав 
опыта и молодости, что позволя-
ет ей уверенно идти вперед.

На выборах в региональные 
парламенты мы повсеместно  
серьезно увеличили свои резуль-
таты, где-то даже в два раза. 
Например, у нас впервые по 
итогам Единого дня голосо-
вания были созданы фракции 
в Республике Крым и городе 
Севастополе. Это серьезный 
прорыв, и я уверен, что наши 
крымские и севастопольские 
товарищи будут наращивать  
свою активность.

Мы достойно вели кампанию в 
Республике Тыва, но те результа-
ты, которые сейчас вбиты в сис-
тему ГАС-Выборы, совершенно 
не соответствуют реальному во-
леизъявлению граждан. К сожа-

лению, Республика Тыва стала 
местом серьезных фальси-
фикаций и подтасовок. Итоги 
выборов в этом регионе мы при-
знать не можем. Мы будем дока-
зывать неправомерность прове-
дения избирательной кампании 
и добиваться привлечения к от-
ветственности тех лиц, которые 
превратили избирательный про-
цесс в фарс и показуху.

Мы укрепили своё влияние и 
на муниципальном уровне. Там 
у нас есть яркие победы. Но хо-
тел бы отметить, что очень мно-
гие наши кандидаты победили в 
одномандатных округах. Победа 
кандидатов от КПРФ в Москве 
уже общеизвестна, но мы серь-
езно прирастили количество сво-
их депутатов по одномандатным 
округам и в других регионах. 
Например, в городском Совете 
столицы Марий Эл городе Йош-
кар-Оле у нас был один депутат, 
а стало четырнадцать.

«Единая Россия» говорила о 
том, что победила в Иркутске, 
но на самом деле у нас там 
был один депутат, а сейчас 
девять депутатов-коммунис-
тов и ещё целый ряд сторон-
ников. А результат «Единой Рос-
сии» упал в два раза.

Мы достигли высоких ре-
зультатов в городе Пензе, где 
работает наша команда во главе 
с Георгием Камневым. Там ком-
мунисты выиграли в девяти 
одномандатных избиратель-
ных округах и получили 30% 
голосов по партийным спис-
кам. И такая картина практичес-
ки по всей стране.

Но мы продолжим наращивать 
своё влияние, и я уверен, что на 
следующих выборах у нас будут 
ещё более яркие победы.

Ранее нас всех убеждали, что 
массовое закрытие больниц и по-
ликлиник по всей стране являет-
ся не закрытием, а оптимизацией. 
Мол, это не закрытие, а объеди-
нение двух-трех больниц или по-
ликлиник в одну. Отмазка, рас-
считанная на очень некритично 
мыслящих людей, похожая на пляс-
ки с бубнами в период изъятия у лю-
дей пяти лет жизни на пенсии. Вмес-
те с накопленными пенсионными  
деньгами, конечно же.

И вот Владимир Путин в беседе  
с Татьяной Голиковой, вице-премьером, 
отвечающей в правительстве Медведева 
за здравоохранение и социалку, приду-
мал новый термин вместо вызывающей 
изжогу у людей оптимизации. Беседа 
касалась проблем в первичном звене 
здравоохранения, зарплат врачей, фи-
зической недоступности медпомощи на 
местах. То, что позже Путин назовет про-
валом: «Смотрите, мы с Вами в 2005—
2007 годах провели первую серьёз-
ную реконструкцию, если можно так 
сказать, в первичном звене здравоохра-

нения. Потом то же самое повторили в 
2010-м, 2011-м, 2012 годах».

Оказывается, то была не оптимиза-
ция, а реконструкция. Посмотрим мас-
штабы этой «реконструкции».

Минус 6,2 тыс. поликлиник «реконс-
труировали». Потом пошел рост, но 
не обольщайтесь — это пошла заме-
на полноценных поликлиник на амбу-
латории и ФАПы с усеченным штатом  
и функционалом.

По больницам то же самое. Тот же 
мощный провал в 2005 году происхо-
дит. Итого «реконструировали» 7,5 
тыс. больниц по всей стране. Гит-
лер в годы войны столько не «рекон- 
струировал», как они.

Далее Путин удивляется, что резуль-
таты вышли какие-то не такие: «Прежде 
всего, меня беспокоит, что у нас проис-
ходит какой-то разрыв между усилиями, 
предпринимаемыми из федерального 
центра, хорошим, позитивным эффек-
том, и тем, что происходит после этого, 
разрыв между различными уровнями 
управления. Особенно это чувствуется 
в социальной сфере: в образовании, 
в том же здравоохранении. Это всё  
куда-то потом съезжает».

Путин, который живет докладами, 
где его откровенно обманывают, удив-
ляется тому, что потом на «Прямой ли-
нии» народ ему сообщает совсем дру-
гие реалии: тут закрыли больницу или 
поликлинику, тут врачей нет, здесь 
того нет и т.д. То есть шаблон у Пути-
на ломается конкретно после общения  
с недовольным народом.

И завершается их беседа успокаива-
ющим Путина «бла-бла», где Голико-
ва говорит, что построят ещё ФАПов и 
амбулаторий (это вместо поликлиник), 
организуют мобильные выезды врачей 
на места. Мобильные бригады, мож-

но подумать, панацея у них. Это же 
сплошной вред, когда врачи, вместо 
того чтобы принимать пациентов, мота-
ются десятки и сотни километров, тра-
тя на эти поездки многие часы драго-
ценного времени, оголяя прием врачей  
в основной поликлинике.

Не медицина у них в итоге выходит, 
а тришкин кафтан. А всё потому, что 
какой-то умник решил «реконструи-
ровать» медицину на местах в 2005—
2007 годах. А теперь они, вместо того 
чтобы прямо назвать и наказать ви-
новных в таком вреде, придумывают  
какие-то новые словечки.

zen.yandex.ru

Сергей ОБУХОВ:

Для «Единой России» 
я не вижу выхода из тупика

Юрий АФОНИН:

У нас будут  
ещё более яркие победы!

реплика

Путин — Голиковой: 
это всё куда-то  
потом съезжает...

в Госдуме

Систему госучета жилфонда 
усовершенствуют

Сейчас единая система госучета, 
предполагающая сбор и использование 
достоверной информации о составе жил-
фонда, его местоположении, состоянии 
и стоимости, фактически не налажена. 

Правительственный законопроект, 
направленный на совершенствование 
системы, принят в первом чтении. 

Сведения об объектах будут в виде 
электронных паспортов в ГИС ЖКХ. 

Собственники жилья смогут 
проводить собрания в виде 
конференции

Проект принятого в первом чтении 
закона направлен на обеспечение ак-
тивности и самостоятельности собствен-
ников помещений в многоквартирных 
домах. Предусматривается возможность 
проведения общего собрания в виде 
конференции с участием делегатов, из-
бираемых общим собранием на срок от 
трех до семи лет. При принятии реше-
ний каждый делегат будет распоряжать-
ся голосами тех, кто его избрал.

Проверка газового  
оборудования в квартирах

Проект, которым предлагается вклю-
чить техобслуживание газового обору-
дования в квартирах в требования до-
говора с управляющей компанией, уже 
прошел первое чтение. Это обеспечит 
дополнительную безопасность жильцов. 

Сейчас заключать такой договор 
должен собственник каждой кварти-
ры, но многие этим правом пренебре-
гают. А при отсутствии договора га-
зоснабжающая организация не может 
попасть в квартиру, чтобы проверить  
оборудование.

Микродоли в квартирах  
собираются запретить

Поправки в Жилищный кодекс, за-

коны «О праве граждан РФ на свободу 
передвижения, выбор места пребывания 
и жительства в пределах РФ» и «О миг-
рационном учете иностранных граждан 
и лиц без гражданства в РФ» готовятся к 
третьему чтению. Минимальный размер 
доли устанавливается органами местно-
го самоуправления. Законопроект поз-
волит защитить собственников жилья от 
«черных риелторов» и ограничит появ-
ление резиновых квартир. В случае при-
нятия документ вступит в силу после его 
официального опубликования.

Запрет на выселение 
предпенсионеров из жилья 
спецфонда

Законопроект защитит права граж-
дан предпенсионного возраста. Ини-
циативой предлагается дополнить Жи-
лищный кодекс РФ новой категорией и 
распространить запрет на выселение из 
специализированных жилых помеще-
ний на женщин, достигших 55-летнего 
возраста, и мужчин, достигших 60-лет-
него возраста. Инициатива готовится  
к первому чтению.

Проведение капитального ремонта 
в срок

Если собственники не приняли реше-
ние о проведении капитального ремон-
та за месяц, то этим займутся органы 
местного самоуправления. Это позво-
лит своевременно проводить капремонт 
в многоквартирных домах. Кроме того, 
органам местного самоуправления пред-
ложили участвовать в приемке работ по 
капремонту в целях обеспечения надле-
жащего контроля за его качеством. За-
конопроект прошел первое чтение.

Платить за отопление разрешат  
по индивидуальному счетчику

Согласно принятому в первом чте-
нии законопроекту, собственники жи-
лья смогут платить за тепло по показа-

ниям индивидуальных приборов учета 
(ИПУ), даже если не у всех соседей они 
установлены. Из показателей общедо-
мовых счетчиков будут вычтены пока-
затели индивидуального прибора уче-
та. При этом за обогрев мест общего 
пользования владелец квартиры будет  
платить отдельно.

Единые правила проведения общих 
собраний собственников 

Упрощается процедура проведения 
общих собраний. На них будет прохо-
дить формирование повестки, обще-
ственное обсуждение, голосование. При 
этом граждане смогут выбирать способ 
голосования (очное, письменное, в лич-
ном кабинете в ГИС ЖКХ). Информация 
будет отображаться в едином месте — в 
ГИС ЖКХ. Это позволит избавиться от 
отсутствия кворума и исключит мошен-
ничество, в том числе предоставление 
фальшивых протоколов собрания.

Единая платежка
Предлагается предоставлять простой, 

удобный и понятный единый платежный 
документ за услуги ЖКХ. Изменения на-
правлены на снижение рисков злоупот-
реблений и хищений средств за счет по-
вышения прозрачности расчетов.

Права жильцов бывших 
ведомственных общежитий защитят

Сейчас законодательство не поз-
воляет защитить права граждан, про-
живающих в бывших ведомственных 
общежитиях, переданных в частную 
собственность. Проект, который дол-
жен исправить эту несправедливость, 
был внесен правительством. Документ 
уже прошел первое чтение. В частности, 
он исключит применение в отношении  
таких граждан необоснованно высоких 
тарифов по оплате жилья. 

duma.gov.ru

Заканчивается срок перерасчета 
пенсий работников села

1 сентября истекает срок, в течение 
которого ПФР должен пересчитать раз-
мер фиксированной выплаты к пенсиям 
работников сельского хозяйства. 

Проработавшим не менее 30 лет в 
сельском хозяйстве с 1 января 2019 
года полагается 25-процентная над-
бавка к фиксированной части пенсии. 
Она делается автоматически при на-
личии в выплатном деле необходимой  
информации.

Борьба с «билетной мафией»
Запрещается c 1 сентября продавать 

билеты в театры, цирки, музеи и на кон-
церты по цене выше той, что указана на 
самом билете. Стоимость дополнитель-
ных услуг, например, доставки, должна 
быть менее 10% цены билетов. Также 
вводятся новые условия их возврата.

Повышение открытости  
судебной системы 

На заседаниях по гражданским и уго-
ловным делам в судах первой и апелля-
ционной инстанций с 1 сентября будет 
обязательно вестись аудиозапись. Её 
неточность можно будет оспорить. Это 
не касается заседаний суда в закрытом 
режиме. Состав суда при рассмотрении 
гражданских, административных и ар-

битражных дел будет формироваться 
автоматизированно.

Нотариальные услуги будут  
доступнее в отдаленных районах

Органы местного самоуправления 
городских и муниципальных округов  
с 1 сентября смогут оказывать нотари-
альные услуги, например. удостовере-
ние доверенностей, свидетельствование 
верности копий документов. Заниматься 
вопросами распоряжения наследством и 
имуществом они не будут, чтобы исклю-
чить злоупотребления. Нововведение 
коснется населенных пунктов, где нет 
своего нотариуса.

Призывники смогут отказаться  
от отсрочки от службы в армии

Граждане, имеющие право на осво-
бождение или отсрочку от призыва на 
военную службу, смогут с 1 сентября 
отказаться от этого права. Достаточ-
но подать заявление в призывную ко-
миссию. У призванных на службу до 1 
сентября 2019 года появилась возмож-
ность уволиться досрочно, если основа-
ния для этого возникли в период про-
хождения службы, например, родился  
второй ребенок.

Россиянам будет проще оформить 
излишки используемой земли

С 16 сентября упрощается проведе-
ние комплексных кадастровых работ. В 
частности, если во время проведения 
этих работ выясняется, что гражданин 
использует бóльшую площадь, чем по 
документам, он сможет оформить эти 
излишки земли. 

Закон также регламентирует выпол-
нение комплексных кадастровых работ 
в зависимости от особенностей располо-
жения на земельных участках различных 
объектов: улиц, скверов, многоквартир-
ных домов, садоводческих и огородни-
ческих хозяйств, линейных объектов, 
лесов и т.д.

Все опасные отходы  
будут утилизированы

Создается федеральная система об-
ращения с отходами I и II классов опас-
ности. ИП и юрлица с 25 сентября смо-
гут накапливать отходы, обрабатывать, 
утилизировать и т.д. самостоятельно 
либо передавать их федеральному  
оператору (Росатом).

Нововведения — это гарантия того, 
что все опасные отходы будут обяза-
тельно утилизированы.

Расширенная версия опубликована  
в «Российской газете», N№ 194

Сфера  ЖКХ: что изменится

Какие законы вступают в силу в сентябре

В осеннюю сессию, которая началась 10 сентября,  
депутаты Госдумы рассмотрят следующие инициативы в сфере ЖКХ



По первому вопросу слово 
предоставили  региональному 
министру финансов Вадиму 
Ойкину. По его словам, доходы 
губернии увеличились более чем 
на 2 млрд. рублей, и эти деньги в 
бюджете надо распределить. 

Руководитель ведомства уточ-
нил, что 30 млн. рублей из них 
собираются потратить на ремонт 
и благоустройство парковых 
комплексов в связи с праздно-
ванием 75-летия Победы в Ве-
ликой Отечественной войне, 50 
млн. — на обновление наземного 
электрического транспорта, 100 
млн. — на строительство Двор-
ца водных видов спорта, 103 
млн. — на софинансирование 
завершения недостроенных до-
мов и поддержку фонда защиты 
прав дольщиков. Депутаты под-
держали внесение озвученных  
изменений в бюджет.

В целом доходы областно-
го бюджета с учетом внесен-
ных изменений составят 100,5 
млрд. 5,3 млн. рублей, расходы 
— 104 млрд. 274,9 млн. рублей, 
дефицит остается прежним, как 
и источники его покрытия, —  
4 млрд. 269,6 млн. рублей. 

Вторым вопросом рассмат-
ривался размер прожиточно-
го минимума пенсионеров. 
Накануне, 9 и 10 сентября, этот 
вопрос рассматривался на засе-
даниях рабочей группы и на ко-
митете по социальной политике. 
При обсуждении данной темы 
разгорелся нешуточный спор. 
Дело в том, что с этого года ве-
личина прожиточного минимума 
рассчитывается по-новому. Об 
этом проинформировала депута-
тов  руководитель министерства 
труда правительства Саратовс-
кой области Наталья Кривицкая. 

По подсчетам чиновников, 
саратовским пенсионерам на 
проживание в месяц должно 
хватить около 8 тысяч руб-
лей. Для сведения: в 2018 году 
величина прожиточного мини-
мума составляла 8 278 рублей. 
С барской руки правительство 
России позволило не уменьшать 
минимум, а значит, и в 2020 

году саратовским пенсионерам 
придется довольствоваться 8 
тысячами 278 рублями. Депу-
татам облдумы было предложе-
но проголосовать за эти циф-
ры. Против выступили только  
депутаты-коммунисты. 

Сегодня спор продолжился. 

Ещё перед рассмотрением ос-
новной повестки дня слово взял 
депутат от КПРФ Николай Бон-
даренко. Он назвал величи-
ну прожиточного минимума 
пенсионера ничтожно мизер-
ной, а принятие этой суммы 

«фактическим геноцидом». 
Депутат предложил принять от 
имени облдумы обращение к 
правительству РФ с просьбой 
изменить методику расчета про-
житочного минимума. Но по ито-
гам голосования вопрос не был  
включен в повестку дня. 

Отклонена была и просьба ру-
ководителя фракции КПРФ Алек-
сандра Анидалова включить в 
повестку дня вопрос «Разное». 
Но и это предложение депутаты-
«единороссы» отклонили.

Убедить в невозможнос-
ти прожить человеку на во-
семь с небольшим тысяч руб-
лей коммунисты пытались и 
во время обсуждения вопроса,  
но также безрезультатно. 

Александр Нараевский 
(фракция КПРФ), яростно защи-
щавший пенсионеров на рабочей 
группе, поинтересовался у ми-
нистра, сколько именно саратов-
цев реально будут жить на эти 

деньги. По словам Натальи Кри-
вицкой, их число — 93 тысячи. 

Николай Бондаренко пы-
тался узнать у чиновницы, уст-
раивает ли её лично размер про-
житочного минимума, и в ответ 
услышал отрицательный ответ, 
что вызвало непонимание со сто-

роны лидера облдумовских ком-
мунистов. «Если не устраивает, 
значит, надо пересматривать», 
— заявил Александр Анидалов.

«Этот проект категоричес-
ки нельзя принимать. На 8278 
рублей пенсионер в Саратовс-
кой области прожить не сможет. 
Хотелось бы видеть у министра  
труда как минимум какое-то со-
жаление что ли. У жителей Сара-
товской области один из самых 
низких уровней жизни. Поче-
му министр, который получает  
зарплату несколько сотен тысяч 
рублей, обрекает на нищету мил-

лионы? — возмутился Николай 
Бондаренко. — Вам стоило бы 
написать заявление по собствен-
ному желанию с формулировкой, 
что вы не собираетесь быть со-
участником этого преступле-
ния. Вместо этого вам личная 
сумасшедшая зарплата важнее  
интересов людей».

Поддержал однопартийцев и 
Владимир Есипов, активно спо-
ривший с министром на заседа-
нии комитета 10 сентября, где он 
предложил установить про-
житочный минимум пенсио-
неров в размере 9311 рублей 
(средний показатель по России) 
и попросил министра труда про-
комментировать это.

«Вы предлагаете нарушить 
федеральное законодательство», 
— ответила Наталья Кривицкая.

«Я не предлагаю нарушать 
закон, я прошу сказать, какие 
будут последствия», — возразил 
депутат-коммунист.

«Ваше предложение не при-
мут, и пенсионеры останутся 
без доплат», — продолжила  
чиновница.

На этот раз Владимир Еси-
пов обвинил «единороссов» в 
том, что они «занимают позу 
страуса», даже не пытаясь  
изменить методику подсчета.

Позиция депутатов от КПРФ 
была незыблемой: «То, что пред-
лагает нам министерство, и то, на 
чем настаивает статистика, ка-
тегорически нельзя принимать. 
Прожиточный минимум в области 
должен значительно вырасти, он 
не должен оставаться на уровне 
прошлого года».

Поддержали коммунистов 
лишь представители партии 
ЛДПР, которые заявили, что 
прожить на предложенный 
чиновниками «минимум» 
просто невозможно. Однако 
на результаты голосования 
их позиция тоже  никак не 
повлияла. В результате за-
кон был принят большинс-
твом депутатов в первом и  
во втором чтениях.

Прожиточный минимум так  
и остался «минимумом».

Пресс-служба фракции КПРФ  
Саратовской областной думы
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работа депутата

особое мнение

в облдуме

11 сентября прошло тридцать первое, внеочеред-
ное, заседание Саратовской областной думы. Собра-
лись народные избранники ради решения всего двух 
вопросов — внесение изменений в региональный 
бюджет на этот год и утверждение прожиточного  
минимума пенсионеров на 2020 год. 

Два года назад, 24 авгус-
та 2017 года, когда губер-
натор В.В. Радаев посещал 
наш Самойловский муници-
пальный район, лично я по 
просьбе жителей обратилась 
к нему с вопросом о ремон-
те моста через речку Конев-
ка (поворот на элеватор)  
в р.п. Самойловке.

И уже в сентябре администра-
ция Самойловского муниципаль-
ного района информировала жи-
телей, что на указанном объекте 
проводятся работы по укрепле-
нию откосов земляного полотна 
бетонными монолитными плита-
ми. Срок работ в связи с небла-
гоприятными погодными услови-
ями продлен до 1 декабря 2017 

года. Об этом сообщил первый 
замминистра С.А. Плешаков.

Второе письмо было от ми-
нистра Н.Н. Чурикова, который 
указал, что «2-й этап указан-
ных работ будет осуществлен 
с наступлением благоприятных 
погодных условий в 2018 году». 
Далее Н.Н. Чуриков в письме от 
21.05.2018 г. сообщил, что «по 
2-му этапу работ в настоящее 
время проводится разработка 
проектно-сметной документации. 
Заключен муниципальный кон-
тракт с ПУИЦ «Волгодортранс». 
Провести аукцион планируется в 
июне, а ремонт моста — в июле—
августе 2018 года». 

Затем, по информации замгла-
вы администрации И.В. Попоу-

диной, ремонт был перенесен 
на 2019 год. Первый замми-
нистра А.В. Зайцев в письме от 
05.03.2019 г. сообщает, что «в 
муниципальный дорожный фонд 
Самойловского района направле-
ны дополнительные средства на 
осуществление 2-го этапа работ. 
Начало ремонта запланировано 
на июнь 2019 года». 

Сколько же у нас было ра-
дости, когда в августе текущего 
года ремонт моста был продол-
жен! Вместе с председателем 
Самойловского МО Е.И. Свина-
ревым и жителями мы побывали 
на объекте, где работает бригада 
строителей. Руководит брига-
дой директор Саратовского ООО 
«Лав-Строй» А.В. Лопатин, а 
бригадир А.А. Горшков нам рас-
сказал, что они будут делать. 
На вопрос: «Сколько времени 
понадобится?» бригадир отве-
тил: «Два месяца, если погодные  
условия нам не помешают». 

Мы благодарим А.В. Лопатина 
и А.А. Горшкова за ремонт моста. 
Лед тронулся!

Л.А. САЕНКО,  
секретарь Самойловского  

РК КПРФ, депутат  
Самойловского МО, помощник 

депутата Госдумы

Рейтинг 
губернатора

По версии Агентства по-
литических и экономических 
коммуникаций (АПЭК), губер-
натор Саратовской области по 
итогам августа 2019 года ос-
тался за пределами топ-40 са-
мых влиятельных глав субъ-
ектов РФ.  Очередной рейтинг 
влияния глав регионов опуб-
ликован на сайте агенства.

В июне этого года Валерий Ра-
даев в рейтинге АПЭК опустил-
ся с 28-го сразу на 43-е место. 
Эксперты посвятили саратов-
скому губернатору отдельный 
комментарий, объяснив, что его 
падению способствовали акции 
протеста против строительства 
опасного завода в поселке Гор-
ный, а также выявление объек-
тов незавершенного строитель-
ства в регионе примерно на 15 
миллиардов рублей.

В августе он поднялся чуть 
выше, на 42-е место, и сохранил 
позицию в группе губернаторов с 
сильным влиянием. 

fn-volga.ru

В мае состоялась рабочая 
поездка в Новобурасский 
район депутата Государствен-
ной Думы, первого секретаря 
Саратовского обкома КПРФ 
Ольги Николаевны Алимо-
вой и депутата Саратовской 
областной думы (фракция 
КПРФ) Наиля Ришатовича 
Ханбекова. 

На депутатском приеме к 
коммунистам по просьбе из-
бирателей обратилась вете-
ран труда Валентина Семе-
новна Русина, одна из самых 
уважаемых жительниц Но-
вых Бурас. Они просили отре-
монтировать мостик с улицы 
Пушкина до улицы Шевченко, 
служащий пешеходным пере-
ходом. Уже в августе народ-
ные избранники выполнили 
наказ жителей.

5 августа Новобурасский 
район вновь посетил депутат Са-
ратовской областной думы Н.Р. 
Ханбеков по поручению депутата 
Госдумы О.Н. Алимовой.

Наиль Ришатович осмотрел 
проведенные работы по ремон-
ту мостового перехода, восста-
новленный деревянный подход 
к роднику и территорию вокруг. 

В этот же день он встретился с 
В.С. Русиной (на фото) и другими 
жителями близлежащих домов. 
Они поблагодарили депутатов 
за внимание к нуждам людей, 
за то, что профинансировали 
проведение работ по ремонту 
и благоустройству территории  
из депутатского фонда.

Областной депутат, в свою 
очередь, поблагодарил органи-
заторов работ: первого замес-
тителя главы Новобурасского 
муниципального района (МР) 
Сергея Александровича Брюзги-
на, начальника управления ЖКХ 

администрации района Сергея 
Николаевича Калужского, депу-
тата поселкового и районных Со-
ветов, первого секретаря местно-

го отделения КПРФ, помощника 
депутата Госдумы О.Н. Алимовой 
Николая Алексеевича Задорова.

Особая благодарность от 
О.Н. Алимовой и Н.Р. Ханбеко-
ва, жителей рабочего поселка 
мастерам, выполнившим ремонт 
в короткий срок и с хорошим 
качеством, работникам муници-

пального учреждения «Благоус-
тройство» Новобурасского МР, 
его руководителю Игорю Викто-
ровичу Виндову и рабочим Вик-
тору Ивановичу Бекчеву,  Ан-
дрею Анатольевичу Миронову, 
Анатолию Ивановичу Хлынцову, 

Сергею Васильевичу Галюкшо-
ву, Александру Владимировичу 
Симакину, Василию Николаевичу 
Прончеко, Эдуарду Эдуардовичу 
Янке, Сергею Эдуардовичу Янке. 

Они рационально сохранили 
старые, но надежные конструк-
ции мостика. Покрасили защит-
ное сооружение над родником, 
установили скамеечку, cпилили и 
вывезли на свалку старые ветки, 
выкосили бурьян вдоль дорожки, 
разровняли кучу глины, лежав-
шую много лет у дороги.

В ремонте мостков принима-
ли участие и сами жители улиц 
Пушкина, Шевченко и Первомай-
ской, которые собрали деньги  
для покупки гвоздей.

Сэкономленный материал, ко-
торый был изготовлен с высоким 
качеством на предприятии Е.И. 
Милованова — дубовые стол-
бики, доски, рейки — будут ис-
пользованы при ремонте других 
пешеходных переходов поселка.

Весной будет проведена ре-
визия состояния мостков и, если 
будет необходимо, их ремонт. 
Работа по благоустройству малой 
родины продолжается.

Пресс-служба  
Новобурасского РК КПРФ

За помощью к депутату Са-
ратовской областной думы 
Владимиру Есипову обра-
тилась женщина, у которой 
на пожаре погибла дочь. 
Трагедия произошла в ночь  
на 22 августа.

Квартира находилась на вто-
ром этаже дома по адресу улица 
Вольская, 8. Деревянная пост-
ройка выгорела почти полностью. 
В огне погибли двое:  молодая 
дочь этой женщины и мужчина, 
пенсионер. В пожарной экспер-
тизе сказано, что причиной воз-
горания стал поджог.

В ближайшее время должна 
собраться комиссия, которая ре-
шит судьбу погорельцев. В доме 
— около двух десятков квартир. 
Главный вопрос — возможно ли 
будет восстановить жилой дом.

Сегодня женщина, потерявшая 
в один миг и квартиру, и дочь, 
снимает угол. Но денег у пенсио-
нерки нет, родственников, кото-
рые могли бы помочь и приютить,  
теперь тоже нет.

Владимир Есипов пообещал 
взять ситуацию на контроль. 
Он уже попросил главу Сарато-
ва дать ему разъяснение, может 

КАЖДЫЙ ПРОХИНДЕЙ — 
ОБЯЗАТЕЛЬНО АНТИСОВЕТЧИК

Главный редактор «Литературной газе-
ты» Максим Адольфович Замшев назвал лю-
дей, тоскующих по Советскому Союзу, под-
лецами и врагами народа. Да, настоящий  
Адольфович. 

Но если говорить серьезно, заявление звучит 
крайне радикально даже по нынешним временам. 
Трудно понять, чем вызван такой накал эмоций.

А теперь — самое интересное. Практически в 
то же время «Литературная газета» опубликова-
ла репортаж с творческого вечера поэта Максима 
Замшева в Петербурге. То есть редактор Замшев 
опубликовал репортаж о творческом вечере поэта 
Замшева. Вот цитата: «Встреча ещё не началась, 
и виновник торжества, ожидая назначенного часа, 
терпеливо сидел за чашкой кофе. К нему вдруг по-
дошел немолодой уже мужчина с «Литературной 
газетой» в руке.

— Подпишите, — смущенно попросил он, протя-
гивая Замшеву газету, ведь не каждый день уви-
дишь у нас живого классика...

Поэт, который ещё, наверное, не привык к та-
кому обращению, несколько растерялся, но потом 
охотно поставил свою подпись на газете. А когда 
почитатели его таланта собрались в соседнем зале, 
он полностью оправдал присвоенное ему звание...» 
(конец цитаты).

Вы поняли, каков ловкач и прохиндей? Сам себя 
в своей газете назвал живым классиком!

«Литературная газета» публикует строфу из сти-
хотворения Замшева про Петербург:

Петербург наступает на пятки тому, 
кто не хочет

Навсегда уходить, но бредет 
по привычке куда-то.

Кто гордится бессмыслицей рифм, 
тот запутает даты.

Петербург — это память моя, 
что отныне короче...

Вы что-нибудь поняли в этой белибердени? По-
чему Петербург сделал память Замшева короче?

А вообще, всё логично. Прихожу к выводу, что 
каждый ловкач, пройдоха, прохиндей — обяза-
тельно ярый антисоветчик, что мы видим на приме-
ре редактора и поэта Замшева.

ПОХОРОНЫ КОММУНИЗМА  
ВНОВЬ НЕ СОСТОЯЛИСЬ

Известна история, когда после выбо-
ров 1996 года Анатолий Чубайс торжест-
венно заявил, что в гроб коммунизма вбит  
последний гвоздь.

Да, Чубайс вбивал гвоздь, но что-то пошло не 
так. Коммунисты и у нас, и в мире всегда остава-
лись в большой политике. И вот спустя 22 года, в 
ночь после выборов в марте 2018 года, фразу Чу-
байса про гвоздь и гроб в точности повторил редак-
тор «Комсомольской правды» Владимир Сунгоркин. 
Хотя бы название своей газеты изменил!

Прошло ещё полтора года, и на прошедших вы-
борах в Московскую городскую думу коммунисты 
получили как минимум 13 депутатских мандатов 
из 45. И это в Москве — самом либеральном рос-
сийском городе. Что же теперь будет с гробами, 
гвоздями, Чубайсом и Сунгоркиным? Похоже, что 
последние трое сильно проржавели.

Александр КЛИМОВ

Просьба жителей выполнена!

Лёд тронулся!

Ситуация под контролем по стране

ли муниципалитет предоставить 
жильё пострадавшей.

Ольга МАРКОВА

Прожиточный минимум  
так и остался «минимумом»



— Первый период формиро-
вания Саратовского комсомола 
закончился проведением 20—23 
января 1919 года первой Сара-
товской городской конференции 
Коммунистического Союза моло-
дежи, на которой присутствова-
ли 67 делегатов от 372 членов 
РКСМ. Конференция приняла 
решение обратиться в Саратов-
ский губком РКП(б) за помощью 
в массовой организации рабочих 
комсомольских ячеек. 

В работе остро ощущался не-
достаток политически грамотных 
комсомольцев, и чтобы решить 
эту проблему, была организована 
школа политического ликбеза. 

Работа шла столь успешно, 
что уже к 15 мая 1919 года в ра-
бочих ячейках числились более 
500 членов комсомола. В сам 
же городской комитет входили 
20 человек активистов. Парал-
лельно со школой политичес-

кой грамотности была открыта 
школа для комсомольских акти-
вистов, в которой давались на-
выки выступления на митингах, 
ведения собраний, техничес-
кого оформления протоколов, 
освещались особенности рабо-
ты с различными аудиториями  
слушателей и т.п. 

— Одновременно мощно раз-
ворачивалась работа по со-
зданию уездных комитетов на 
территории всей Саратовской 
губернии. В феврале 1919 г. со-
здана уездная комсомольская 
организация в Балашове, 
Покровске, в июне — в Ново-
узенске, Хвалынске, Вольске, 

в июле — в Аткарске, Ершове 
и Саратовском уезде. К осени 
1919 года Коммунистические 
Союзы молодежи уже сущес-
твовали по всей Саратовской 
губернии. 

— 3 апреля 1919 года Петров-
ский уездный комитет комсомола 
первым обращается в ЦК РКСМ с 
предложением о созыве губерн-
ского съезда.

— 6 сентября 1919 года в 
«Саратовских известиях» орг-
бюро выпустило первый номер 
молодежной газеты «Страничка 
юного пролетария», призываю-
щей всю пролетарскую молодежь 
объединиться в ряды Российс-
кого Коммунистического Союза 
молодежи. Так была основана 
Саратовская молодежная га-
зета — активный пропагандист 
и боевой помощник областной 
комсомольской организации. 

— 9 сентября 1919 года в по-

мещении 43-й трудовой школы 
на Александровской улице (ныне 
ул. Горького, д.21) открылся 1-
й Губернский съезд комсомо-
ла. На нем присутствовали 32 
делегата с правом решающего 
голоса от 28 уездных и городс-
ких организаций, объединивших  
1649 членов союза. 

Съезд принял программу 
и устав организации, избрал 
губком комсомола и зало-
жил основу единой губерн-
ской комсомольской орга-
низации. Среди избранных в 
состав губкома были Дмитрий 
Теплов, Федор Панферов, Анд-
рей Шангин и другие. Первым 
секретарем Саратовского губ-
кома комсомола был избран  
Александр Шишкин.

Завершился тяжелый и проти-
воречивый этап формирования 
Саратовского комсомола. Орга-
низация получила поддержку мо-
лодёжи и обрела статус самосто-
ятельной политической силы. В 
резолюции съезда записано: 
«Мы до последнего вздоха 
будем в первых рядах борцов 
отстаивать нашу страну. Луч-
ше смерть на полях борьбы, 
чем возврат к старому!» 

— С первых дней существова-
ния почти все комсомольские 
организации Саратовской гу-
бернии получили боевое кре-
щение в годы Гражданской 
войны.

Весной 1918 года красногвар-
дейскими отрядами были осво-
бождены от белогвардейщины 

Кузнецк и Хвалынск, а в мае 
этого же года силами рабочих от-
рядов, боевой дружины Губчека 
и частями Красной Армии подав-
лен меньшевистско-эсеровский 
мятеж в г. Саратове. 

В Саратовской губернии все 
уездные комсомольские органи-
зации послали на борьбу с Кол-
чаком своих комсомольцев, а 
отдельные организации — Цари-
цинская, Балашовская, Вольская 
и другие уходили на фронт це-
ликом. Балашовские комсомоль-
цы, отправляясь на фронт, теле-
графировали 12 мая 1919 года 
В.И. Ленину: «Москва, Кремль, 
товарищу Ленину. Шлем горячий 
привет Владимиру Ильичу, не-
утомимому борцу за коммунизм. 
Солнце и счастье человечества, 
брошенная искра коммунизма те-
перь разгорится в могучее пламя 
мировой революции. От членов 
организации коммунистической 
молодежи Балашова, едущих с 
Сердобской ротой бедноты на 
борьбу с Колчаком, А. Ларин».

— 12 июля 1924 года на VI 
Всероссийском съезде комсо-
мола было принято решение 
присвоить имя Ленина и име-
новать союз Российским Ле-
нинским Коммунистическим 
Союзом Молодежи. 

— 22 марта 1926 года VII 
съезд РЛКСМ принял решение о 
переименовании во Всесоюз-
ный Ленинский Коммунисти-
ческий Союз Молодежи. 

— 16—18 июля 1928 года со-
стоялось первое заседание орг-
бюро Нижне-Волжского краевого 
комитета ЦК ВЛКСМ.

— 10 января 1934 года в связи 
с ликвидацией Нижне-Волжского 
края и образованием Саратовско-
го края был организован Сара-
товский краевой ЦК ВЛКСМ. 

— 5 декабря 1936 года в свя-
зи с принятием новой Консти-
туции Саратовский край стал 
именоваться Саратовской облас-
тью. Саратовский краевой ЦК  
ВЛКСМ был реорганизован  
в Саратовский обком ВЛКСМ.

— 20 декабря 1991 года Са-
ратовская областная орга-
низация ВЛКСМ была пере-
именована в Саратовскую 
областную организацию Рос-
сийского Союза Молодежи. 

—  В 1994 году прекраще-
на деятельность Саратовской 
областной организации Рос-
сийского Союза Молодежи.

12 сентября 2019 ã. ¿ ¹ 35 (1083) КОММУНИСТ - веК XX-XXI4

Ó÷ðåäèòåëü è èзäаòåëü:
Саратовское областное 
отделение политической партии 
«КоммуниСтичеСКая партия 
роССийСКой Федерации»
адрес учредителя-издателя: 410031, г. Саратов, ул. Кузнечная, 22/26 

общественный 
Совет редакции
предСедатеЛЬ — аЛимоВа о. н.
ГЛаВнЫй редаКтор — БуЛаноВ д. а.

Газåòа «Коммунèсò — вåк XX-XXI» заðåгèсòðèðована 
в Сðåäнå-Воëжском упðавëåнèè Фåäåðаëüной сëужбы 
по наäзоðу за собëюäåнèåм законоäаòåëüсòва в сфåðå 
массовых коммунèкацèй è охðанå куëüòуðного насëåäèя

Рåгèсòðацèонный номåð ПИ № ФС8 — 0020
оò 10 фåвðаëя 2005 гоäа

Авòоðы опубëèкованных маòåðèаëов 
выðажаюò в нèх собсòвåнную òо÷ку зðåнèя. 

Рукопèсè, нå заказанныå ðåäакцèåй, 
нå ðåцåнзèðуюòся è нå возвðащаюòся.

адрес редакции:
410031, г. Саратов, ул. Кузнечная, 22/26;

тел.: 47-18-45;
e-mail: kprfsar@yandex.ru

подписной индекс п4721

Оòпå÷аòано в ООО «Тèпогðафèя КомПðåсс»
410033, г. Саðаòов, уë. Гваðäåйская, 2А
Выхоä в свåò — 12 сåнòябðя 2019 г. N35 (1083) 16+ 
Номåð поäпèсан в пå÷аòü 11 сåнòябðя 2019 г.
По гðафèку — 14.00, факòè÷åскè — 14.00
Заказ 3016. Тèðаж 12 000. 
Cвобоäная цåна

Начинаются уроки, а зна-
чит, в Пятилетке, дерев-
не, что в Иглинском районе 
Башкортостана, детей раз-
лучат с родителями и уве-
зут в школу-интернат в село 
Ауструм. Каждый год плачут  
те и другие.

Дети покинут родные дома, 
потому что в Пятилетке закры-
та школа. Там теперь мерзость 
запустения. На полу валяются 
портреты Ломоносова и Лоба-
чевского, в кабинете биологии 
— разбитые колбы, в школьной 
библиотеке — ненужные груды 
книг… (на фото).

— Моя Зента Васильевна 
мимо школы не может пройти 
спокойно. Всегда плачет! Она 
работала здесь учительницей 
начальных классов, — расска-
зывает местный житель Михаил 
Семёнович Дудчик. — Приеха-
ли из администрации сельсове-
та Ауструма, все компьютеры в 
классе информатики вырвали  
с корнем и увезли.

Приехать в Пятилетку и уе-
хать из неё непросто. Надо ос-
тановить автомобиль и долго, 
несколько километров идти 
пешком. А ещё деревню Пяти-
летку, с так сказать, «цивилиза-
цией» связывает только шаткий  
деревянный мосток.

Нормальный мост погиб осе-
нью 2015 — случилось полово-
дье, вода потом замерзла, а во 

время оттепели льдом и скопив-
шимися деревьями его разорвало 
на части и унесло вниз по тече-
нию. Жители вот уже четыре года 
практически отрезаны от мира 
— путь им преградила река Сим.

Как питаются? Чтобы единс-
твенный магазин не закрылся, 
надо перебираться на боль-
шую землю и затем по под-
весному мостику несколько 
человек таскают картонные  
ящики с продуктами.

Зимой совсем страшно. Дороги 
даже в деревне нет. Ходят все по 
тропкам. Больных несут до моста 
и по нему на носилках или везут 
на телеге, на лошади.

Вот письмо местной житель-
ницы: «В Пятилетку нет возмож-
ности подъехать ни скорой меди-
цинской помощи, ни пожарным. 
В этом году был там лесной по-
жар, люди бежали с подручными  
инструментами — лопатами, вёд-
рами. Я сама выросла в Пятилетке 
и училась там в школе, которая 
на данный момент превратилась 
в груду макулатуры и отвалив-
шихся стен. А ведь несколько лет 
назад там работала педагогом 
моя старшая сестра, и смотреть, 
что творится на моей родине, — 
это ужасно, честно, сердце кро-
вью обливается. Когда закрыли 
школу, сестре с детьми (матери-
одиночке) пришлось ехать куда 
глаза глядят. Затем наводнени-
ем унесло мост, деревня вооб-

ще на глазах начала умирать.  
Говорят, денег нет».

Есть деньги. Но есть ещё рав-
нодушие «знати» к нашим «ма-
леньким людям», которых счита-
ют терпилами.

В 2017 году после повторно-
го обращения в правительство 
региона Государственный ко-
митет Республики Башкортос-
тан по транспорту и дорожному 
строительству выделил адми-
нистрации Иглинского района 
8 миллионов рублей с указани-
ем — на строительство моста.  
Где деньги и где мост?

И школу могли бы открыть за-
ново… Школы! Больницы!

Так по всей нашей богатой 
стране, чьи олигархи всё богатее 
с каждым годом.

Но нет — будут закрывать 
дальше.

«За последние девять лет в 
Башкортостане сократилось 356 
образовательных учреждений 
на селе, притом что контин-
гент обучающихся вырос почти 
на 48 тысяч человек», — кон-
статировал недавно министр  
образования республики.

И такое перечёркивание 
людей по всей России.

Сколько в России закрыто 
школ с начала нулевых? Свы-
ше 25000. Означает ли это, что 
положение дел в образовании 
безнадёжно? Едва ли. 

Драма нашего образования — от 

разрушения системы профтеху-
чилищ до вытеснения школьного 
жанра сочинения — привела к мас-
совому неверию в нужность обра-
зования как такового.

Да, советская школа, наслед-
ница классической гимназии, 
была порушена вместе с пре-
жним укладом жизни. И у сколь-
ких людей впитанная на уроках 
вера пошла прахом после того, 
как другое время наступило на 
них и их растоптало.

— Мила станет детским вра-
чом.

— Садовский станет обыкно-
венным инженером.

— Ребята, Алиса показала нам 
рубежи, к которым надо стре-
миться.

Помните откуда эти фразы?
Бомжи, киллеры, челноки… 

Сколько нежданных страш-
ных поворотов ожидало ребят, 
смотревших это кино по всему  
огромному Союзу…

А всё равно связь времён не 
разорвать. И лучшие стихи из 
былой эпохи декламируют от 
души новые и новые дети.

Хорошо — удалось вернуть в 
школы сочинения, но, увы, мно-
гие учителя уже сами не знают, 
что это такое. Хорошо — ста-
ли записываться не только в 
юристы и экономисты. Медлен-
но, но оживают «рабочие спе-
циальности», однако сколькие  
навыки утрачены.

Вопрос лишь в том, какой 
процесс сильнее — разруше-
ния или созидания? Всё чаще 
к власти приходят професси-
ональные шуты и перестают 
быть смешными.

То же самое с демографией.
Россия вымирает. В целом 

по стране в 2018 г. число умер-
ших превысило число родив-
шихся на 13,7% (в 2017 — на 
8,0%). Численность населения 
в малых городах России за пос-
ледние 15 лет упала почти на 
полтора миллиона человек. Жи-
тели Приволжья, Урала, Сибири 
и Дальнего Востока уезжают в 
Москву и Петербург. За I квар-
тал этого года численность 
населения страны сократи-
лась на 150 тыс. человек. Мы 
видим возврат депопуляции — в 
тех объемах, которые были ещё  
до нулевых годов.

И одновременно есть то, что 
радует. В России поставлен но-
вый рекорд по числу долгожи-
телей в возрасте более 100 лет. 
По данным Росстата, на 1 января 
2019 года в нашей стране про-

живают 20 582 таких граждан, 
что на 17% больше показателя 
2017 года. По данным Минздра-
ва, средняя ожидаемая продол-
жительность жизни в России за 
первое полугодие 2019-го в го-
довом выражении выросла на 
восемь месяцев и достигла 73,7 
года, для женщин — до 78,5 лет 
(данные вызывают сомнение. 
— Ред.).

Продолжительность жизни — 
прекрасно. Но понятно и то, что 
страна стареет, а детей рождает-
ся всё меньше. Да и как живётся 
старикам?..

Никогда не умалчиваю о том, 
что достойно похвал, — откры-
тие суперских, оснащённых сов-
ременными технологиями школ, 
гранты творческой молодёжи и 
её поддержка. Но вопрос прост: 
сколько на открытые и краси-
вые школы, больницы и ДК 
приходится закрытых?

Вопросы не праздные, опре-
деляющие то, что происходит и 
что нас ждёт.

svpressa.ru

Начнем с того, что Росстат 
опубликовал отчет о так назы-
ваемой модальной зарплате 
в стране. Теперь всё оконча-
тельно встало на свои места!

Опубликованы данные Росста-
та о модальной зарплате в Рос-
сии. Она составляет 23 500 руб-
лей. Это очень важные данные, 
и они дают полное представле-
ние о том, каков действительный 
уровень материального благосо-
стояния граждан страны.

Раньше такие данные Росстат 
не публиковал, потому что у него 
существует свой график пери-
одичности публикаций. Напри-
мер, вот такие данные о модаль-
ной зарплате Росстат должен 
публиковать с периодичностью   
раз в два года.

Модальная зарплата — очень 
«показательный» показатель. 
Дело в том, что он отражает циф-
ры реальной зарплаты, которую 
получает большинство населе-
ния страны. Это не так называ-
емая средняя зарплата в России, 
составляющая недостижимые для 
большинства населения почти  
48 000 рублей! Средняя за-
рплата практически в два раза 
больше реальной — модальной! 
Это говорит только об одном 
— насколько велико социальное  
расслоение населения.

Эксперты отмечают, что имен-
но этот показатель модальной 
заработной платы, а не средняя 
зарплата, которая представля-
ет собой сумму окладов, раз-
деленную на их количество, в 
реальности отражает уровень  
дохода населения.

Вот теперь мы можем говорить 
о чем-то конкретном, имея в сво-
ем распоряжении эту конкретную 
цифру зарплаты: 23 500 руб-

лей... Это меньше, чем $400. 
В месяц.

Как может нормально сущес-
твовать человек на зарплату в 
23 500? Даже одному возможно 
прожить только от зарплаты до 
зарплаты.

Кстати, только что опублико-
ван новый отчет, согласно ко-
торому 75% россиян не хва-
тает денег до зарплаты. Вот 
и реальная картина — боль-
шинство населения страны 
получает не многим более 
двадцати тысяч рублей и жи-
вет от зарплаты до зарплаты. 
Работающие — нищие!

А что с нашими пенсионера-
ми, общая численность которых 
в настоящее время достигает 42 
миллионов человек? По общерос-
сийским показателям, средняя 
пенсия сейчас составляет около 
14 500 рублей. Но это как в си-
туации со средней и модальной 
зарплатой. В реальности можно 
смело утверждать, что абсолют-
ное большинство пенсионеров 
сейчас получает пенсию в разме-
ре 10 000—12 000 рублей.

42 миллиона пенсионе-
ров, получающих пенсию в 
размере от десяти до две-
надцати тысяч рублей, и 
большинство работающего 
населения страны, получаю-
щее чуть более 20 тысяч руб-
лей, — вот показатель всех 
заслуг действующей власти  
на сегодняшний день.

И это в самой богатой полез-
ными ископаемыми стране, что и 
не снилось большинству гораздо 
более благополучных стран…

Так что продолжаем хло-
пать и улыбаться…

 Из интернета

В Балакове прошел фес-
тиваль дворовых игр, пос-
вященный Дню знаний и 
предстоящему 100-летнему 
юбилею саратовского комсо-
мола. Организовали его мест-
ные комсомольцы.

1 сентября посетителей по-
радовали анимацией. Также по-
могли открыть фестиваль цирка-
чи на ходулях, ростовые куклы 
и рыцари, которые дали детям 
возможность почувствовать себя 
настоящими лучниками и поучас-
твовать в боях. 

На следующий день участни-
ков фестиваля ждали не менее 

приятные сюрпризы. Зарядили 
позитивом и подарили радость 
участникам фестиваля одиннад-
цать хореографических и во-
кальных ансамблей из Центра 
дополнительного образования. 
Коллективы тронули душу ярки-

ми танцами в 
исполнении 
детей и совет-
скими песня-
ми о школе. 

Затем ру-
ководитель 
Балаковско-
го отделе-
ния ЛКСМ РФ 
В л а д и м и р 
Черкашнёв 
провел раз-
влекательную 
п р о г р а м м у 
для детей. 

«Дети — 
это наше бу-
дущее. Имен-
но поэтому 

комсомол делает всё, чтобы у 
них была возможность не толь-
ко всесторонне развиваться, но 
и весело, с пользой проводить 
время», — подчеркнул Владимир 
Черкашнёв.

Владимир СЕРГЕЕВ

Фестиваль  
дворовых игр

российская глубинка

Перечеркнутые люди
Писатель и депутат фракции КПРФ в Госдуме Сергей Шаргунов —  
о встрече нового учебного года в деревне Пятилетка

Смех сквозь слёзы

К 100-летию Саратовского  
комсомола: хроника событий
Из архивных фондов Центра документации новейшей истории Саратовской области

Боевые комсомольцы 60—70-х годов (Кировский район):  
Волошин Павел Александрович, Зубарева Тамара Ивановна, 

Шмелев Владимир Владимирович, Марунов Геннадий Алексеевич, 
Полонистов Вячеслав Владимирович

Комсомольская дружина 2000-х годов  
(Саратовская область)

:


